



## Presse Nationale

### > Politique



#### Ouverture d'une ambassade du Portugal en Côte d'Ivoire

Le Président portugais, Marcelo Rebelo De Sousa, a annoncé hier jeudi 13 juin 2019, l'ouverture prochaine d'une ambassade de son pays en Côte d'Ivoire qui constituera un « signal très fort » dans la coopération entre les deux pays. Le Président de la République du Portugal qui a entamé, mercredi soir, une visite à Abidjan, a fait cette annonce au terme d'un entretien avec son homologue ivoirien, Alassane Ouattara.



#### Réforme de la CEI : Gon Coulibaly et le corps diplomatique se parlent

Le Premier Ministre ivoirien, Amadou Gon Coulibaly, a eu le 13 juin 2019 à Abidjan, une séance de travail avec les partenaires de l'Union européenne (UE), de l'Union africaine (UA) et de la Communauté économique Des Etats de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO). La rencontre a porté sur le dialogue politique en cours au sujet de la réforme de la Commission électorale indépendante (CEI).



#### Côte d'Ivoire-Portugal/Coopération bilatérale : Ouattara et Marcelo Rebelo De Sousa signent quatre accords

Au cours d'un entretien, le 13 juin 2019 à Abidjan, entre les Présidents ivoirien, Alassane Ouattara, et portugais, Marcelo Rebelo De Sousa, quatre accords ont été signés dans les secteurs du tourisme, de l'environnement, de l'économie et de la formation professionnelle. Le Président portugais est en visite d'Etat de soixante-douze heures en Côte d'Ivoire. Il est arrivé à Abidjan le 12 juin 2019.

### > Economie



#### Télécommunications : Le PDG d'Orange fait le point sur ses activités au Chef de l'Etat

Le président directeur général (PDG) du groupe Orange, Stéphane Richard, a été reçu hier en audience, par le Président de la République Alassane Ouattara. Une demi-heure d'échange au cours de laquelle le premier responsable de ce groupe français, l'un des leaders mondiaux de la téléphonie mobile, a situé le Chef de l'Etat sur la situation d'Orange en Côte d'Ivoire.



#### Contrôle technique automobile : La SICTA ouvre un nouveau centre à Abidjan-Plateau

Le ministre des Transports, Amadou Koné, a inauguré, jeudi 13 juin 2019, la nouvelle station de contrôle technique automobile de la Société ivoirienne de contrôles techniques automobiles et industriels (SICTA) de la commune du Plateau. Cette station porte à 6 le nombre de centres de contrôles techniques à Abidjan, et 25 sur le territoire national. L'idée, en décentralisant les centres dédiés aux visites techniques automobiles, est de rapprocher ces services des usagers, a soutenu le directeur général de la SICTA, Dominique Gouvernaye.



#### Partenariat de développement France-Côte d'Ivoire : Sidiki Diakité fait le point avec le chef projet de l'AFD

Le ministre ivoirien de l'Intérieur et de la Sécurité, Sidiki Diakité, et le chef de projet Développement urbain de l'Agence française de Développement (AFD) au siège à Paris, Guillaume Graff, ont fait le point des projets de développement urbain financés par l'AFD en Côte d'Ivoire au cours d'une audience, le 12 juin. En soutien à la Côte d'Ivoire, le Conseil d'administration de l'AFD vient de donner son accord au financement des projets

des marchés de Bouaké et de Yopougon pour un montant de 90 millions d'euros, soit près de 58,950 milliards de FCFA destinés à la réalisation de ces marchés, dont 19, 650 milliards de FCFA pour le marché de Yopougon et 39, 300 milliards de FCFA pour celui de Bouaké.

## ➤ Société



### Couverture maladie universelle : Les consultations à partir de 30 FCFA

Avec 30 FCFA ou 160 FCFA ou encore 300 FCFA, l'on pourra consulter un médecin dans le cadre de la Couverture maladie universelle (CMU), selon que l'assuré réside en milieu urbain ou en milieu rural, soit 30% des tarifs. C'est ce qui ressort des propos du directeur des prestations de la Caisse nationale d'assurance maladie (CNAM), hier, lors d'un atelier de formation de journalistes sur la tarification des actes de la CMU qui a eu pour cadre les locaux de l'institution, sis à l'immeuble Equateur au Plateau.



### Autosuffisance en sang : La Côte d'Ivoire a besoin de 70 000 poches

Les populations doivent se mobiliser pour le don du sang pour permettre au pays d'atteindre l'autosuffisance. Hier, lors de son message en prélude à la Journée mondiale du Don de sang, le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Aka Aouélé a levé un coin du voile sur la situation en Côte d'Ivoire. «Selon les recommandations de l'OMS, pour s'auto suffire, il faut un nombre de dons de sang équivalent à au moins 1% de la population totale. Or, dans le cas de la Côte d'Ivoire, là où nous devrions collecter 230 000 dons par an, nous avons enregistré 160 000 dons de sang en 2018, soit un gap de 70 000 dons de sang à combler», a confié le ministre.



### Schéma directeur d'assainissement et de drainage d'Abidjan : les partenaires techniques et financiers promettent 738 milliards FCFA.

La table ronde des bailleurs de fonds en vue du financement du schéma directeur et de drainage du district d'Abidjan s'est tenu, hier. Le secrétaire d'Etat au Budget, Moussa Sanogo, représentant le Premier Ministre, a annoncé que le gouvernement était à la recherche de 585,63 milliards FCFA pour financer 25 projets structurants sur 15 ans. Il s'agit entre autres de la construction de stations d'épuration à Anyama, Vridi, Koumassi, Adjamé, Bingerville, Songon et Yopougon. Mais aussi de la construction de dalots et de barrages écrêteurs. La réalisation de ces travaux, a-t-il indiqué, permettra d'améliorer les conditions de vie des populations. Au final, les intentions de financements sont allées au-delà des attentes. Le total cumulé des annonces faites par les partenaires techniques et financiers s'élève à 738 milliards FCFA.



### Prise en charge de la mère et de l'Enfant : Le Portugal signe deux conventions avec l'hôpital mère-enfant

En visite d'Etat en Côte d'Ivoire du 12 au 14 juin 2019, Marcelo Rebelo De Sousa, Président de la République du Portugal, a visité l'Hôpital Mère-Enfant de Bingerville, le jeudi 13 juin 2019. Le chef de l'Etat portugais a signé deux conventions avec l'Hôpital mère-enfant portant sur un partenariat avec l'Hôpital Central de Lisbonne. Et deuxièmement une convention entre l'Hôpital mère-enfant et le laboratoire portugais BIAL portant sur un don de médicaments pédiatriques d'une valeur de 70 millions FCFA.



### Code de la construction et de l'habitat: Le projet de loi adopté en commission

Le projet de loi instituant code de construction et de l'habitat a été adopté jeudi à l'Assemblée nationale, au Plateau, à l'unanimité des députés présents et membres de la Commission de la recherche, de la science, de la technologie et de l'environnement. Le ministre de la Construction et de l'Habitat, Bruno Nabagné Koné, qui représentait le Président de la République, a expliqué dans son exposé que ce projet de loi qui devrait passer plus tard en plénière, vient pour prévenir les catastrophes et aboutir à un aménagement cohérent de l'espace urbain. L'objectif étant de promouvoir l'habitat.



### Prestations de la Couverture maladie universelle : les consultations fixées à 100 FCFA dans les zones rurales

Dans le cadre des prestations de la Couverture maladie universelle (CMU), les populations des zones rurales n'auront à payer que 100 FCFA pour les consultations dans les centres de santé. Cette information a été donnée par le directeur des Prestations de la Caisse Nationale d'Assurance Maladie (CNAM), Brou Christian, au cours d'une formation des journalistes initiée par la CNAM sur les modalités de cotisation et les actes et la tarification de la CMU.

> Politique



### Collectivités décentralisées: Sidiki Diakité salue l'excellente coopération entre les maires ivoiriens et portugais

En marge de la visite d'État du Président du Portugal, Marcelo Nuno Duarte Rebelo de Sousa, le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Sidiki Diakité, a accordé une audience hier après-midi, à son cabinet, à une importante délégation de maires portugais. Moment mis à profit pour saluer l'excellente coopération entre les maires ivoiriens et portugais.

> Economie



### Entreprenariat : le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly exhorte à une coopération économique sous-régionale renforcée

Présidant une séance de travail relative à la 6ème édition du Forum ouest africain de développement des entreprises (Africallia 2019), le 13 juin 2019 à Abidjan, le Premier Ministre ivoirien, Amadou Gon Coulibaly, a exhorté les participants à favoriser la coopération économique entre les pays pour parvenir à une véritable intégration sous-régionale. « Il faut encourager la coopération économique entre nos pays à travers l'accroissement de nos échanges. Cela aidera à consolider l'intégration sous-régionale, en vue d'une intégration plus globale au niveau continental », a-t-il indiqué. (Source : Primature)

> Société



### Cohésion Sociale/Tabou : Mariatou Koné accueille 142 réfugiés en provenance du Liberia

Des Ivoiriens, au nombre de 142, réfugiés au Liberia depuis la crise de 2010, sont de retour en Côte d'Ivoire. Majoritairement composés de femmes et d'enfants, ils ont été accueillis par la ministre en charge de la Solidarité et de la Cohésion Sociale, Mariatou Koné, ce jeudi 13 juin à Prolo (département de Tabou), frontière ivoiro-libérienne. La ministre avait à ses côtés l'ambassadeur de la République d'Allemagne en Côte d'Ivoire, Michael Grau, ainsi que des responsables du Haut-Commissariat aux Réfugiés (HCR) et le Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD) en Côte d'Ivoire.



### 108ème session de la Conférence internationale du travail : vers l'amélioration de l'employabilité et des métiers en Côte d'Ivoire

En marge de la 108ème session de la Conférence internationale du travail (CIT), le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Pascal Abinan Kouakou a eu une séance de travail ce mercredi avec le directeur des politiques d'Emploi du Bureau international du travail (BIT). A cette occasion, le ministre a remercié le BIT pour les appuis en matière d'emploi avant d'égrener les perspectives d'appui notamment l'appui à la réalisation d'une étude sur l'amélioration de l'employabilité des demandeurs d'emploi et sur les métiers d'aujourd'hui et de demain.



### Le gouvernement réquisitionne un terrain de 18 hectares pour recaser les ferrailleurs et artisans déguerpis

A l'issue du Conseil des ministres de ce mercredi 12 juin, le gouvernement a annoncé la réquisition d'un terrain de 18 hectares pour le recasement des ferrailleurs et artisans d'Abidjan. Ces derniers ont été déguerpis de leurs sites dans le cadre de la politique d'assainissement du cadre de vie et de réorganisation du secteur de l'artisanat.

> Culture



### Affichage publicitaire en Côte d'Ivoire/Sidi Touré: "L'écosystème du secteur sera définitivement assaini d'ici le 13 juillet"

Un séminaire de réflexion sur l'assainissement de l'affichage publicitaire a eu lieu le 13 juin à la résidence Les Hauts de l'Indénié. Présidé par le ministre de la Communication et des Médias, Sidi Touré, cet atelier, qui a regroupé les représentants de tous les acteurs clés du secteur, visait d'une part, à définir le mode opératoire pour la réimplantation des dispositifs d'affichage publicitaire après démantèlement et d'autre

part, à valider le projet d'arrêté interministériel portant détermination des zones de l'affichage publicitaire. « Nous nous donnons pour objectif, le 13 juillet, pour en finir définitivement avec l'assainissement de l'écosystème de la communication publicitaire », a indiqué Sidi Touré.

## Agence de Presse

### > Politique



#### La visite du Président portugais en Côte d'Ivoire marque "une nouvelle impulsion de la coopération" entre les deux pays (Ouattara)

La visite d'Etat entamée mercredi en Côte d'Ivoire par le Président portugais, Marcelo Rebelo De Sousa, marque "une nouvelle impulsion de la coopération" entre les deux pays, a estimé jeudi le Président ivoirien Alassane Ouattara, au terme d'une rencontre entre les deux hommes. « La Côte d'Ivoire et le Portugal sont liés par une longue et solide amitié et une excellente relation de coopération initiées par les Présidents Félix Houphouët Boigny et Mario Suarez en 1975. Votre séjour en Côte d'Ivoire donne une nouvelle impulsion à cette coopération », a déclaré M. Ouattara.

### > Economie



#### Les investissements portugais agréés en Côte d'Ivoire estimés à plus de 38 milliards FCFA

Les investissements portugais agréés en Côte d'Ivoire de 2015 au 1er trimestre 2019 s'élèvent à plus de 38 milliards de Fcfa, a indiqué jeudi le secrétaire d'Etat auprès du Premier Ministre chargé de la promotion de l'Investissement privé, Essis Esmel, à l'ouverture du 5è Forum économique ivoiro-portugais, à Abidjan. Ces investissements ont été réalisés, entre autres, dans les secteurs de l'assainissement, de la gestion des déchets, de la métallurgie, des BTP et des matériaux de construction.

### > Société



#### Le ministre Sangafowa Coulibaly a remis officiellement les bâtiments réhabilités de l'école d'agriculture de Bingerville

Le ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Coulibaly Mamadou Sangafowa, a procédé, jeudi, à la remise officielle des bâtiments de l'école régionale d'agriculture de Bingerville (ERA SUD), réhabilités dans le cadre du Programme d'appui à la formation professionnelle et à l'insertion des jeunes (PROFORME), financé par l'Union européenne (UE) à plus de 18 milliards FCFA et exécuté par l'Organisation des Nations Unies pour le développement industriel (ONU DI).



#### Le gouvernement dément la prétendue collision entre un car et un éléphant sur l'axe Dimbokro-Toumodi

Le gouvernement dément les allégations qui circulent, sur les réseaux sociaux, faisant état d'un car de transport qui aurait tué un éléphant sur l'axe Toumodi-Dimbokro, occasionnant plusieurs décès parmi les passagers. Le ministère des Eaux et Forêts dénonce, dans un communiqué, jeudi, une fausse information et précise que "les photos d'illustration n'ont aucun lien avec notre pays, et que pareil accident ne s'est jamais produit en Côte d'Ivoire".



#### Des annonces d'intention de plus de 700 milliards de FCFA pour l'assainissement d'Abidjan

Au total 738 milliards de FCFA ont été annoncés jeudi au cours d'une table ronde à Abidjan, par les bailleurs de fonds en vue de permettre le financement du schéma directeur d'assainissement et de drainage du district d'Abidjan. La ministre de l'Assainissement et de la Salubrité, Anne Désirée Ouloto, s'est félicitée de ces annonces d'intention qui à terme viendront soulager les Ivoiriens de leurs angoisses relatives aux inondations, à la gestion des eaux usées. « Il est important de pouvoir mettre à exécution l'ambition du gouvernement, améliorer le cadre de vie des populations et garantir le bien-être de nos concitoyens », a-t-elle indiqué.

« Abidjan est candidate à devenir une des grandes métropoles mondiales » (Dominique Strauss-Kahn)



L'ancien directeur général du Fonds monétaire international (FMI), le Français Dominique Strauss-Kahn a estimé, mercredi qu'Abidjan est « candidate à devenir une des grandes métropoles mondiales ». Il s'exprimait en marge du séminaire sur la formulation de la Politique nationale de la ville en Côte d'Ivoire, organisé par le ministère ivoirien de la Ville.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvcivideo



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci).

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.